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Abstract (en)
The light (1) has a LED module (2) comprising a LED as an illuminant, and a heat sink (3). The LED module is thermally connected to the heat sink
for discharging heat produced by the LED. A loosening and restoring unit is provided for toolless loosening and restoring of connection between the
LED module and the heat sink. The restoring unit has a bayonet coupling with two pin-like elements. The LED module has a module surface and the
heat sink has a heat sink surface, where the module surface laminarly contacts the heat sink surface in a connected condition.

Abstract (de)
Bei einer LED-Leuchte mit einem LED-Modul (2) mit wenigstens einer LED als Leuchtmittel und einem Kühlkörper (3) ist das LED-Modul (2) zur
Abfuhr von Wärme, die durch die LED erzeugt werden kann, thermisch mit dem Kühlkörper (3) verbunden und die Leuchte weist Mittel (10, 11, 16,
17) zum werkzeuglosen Lösen und Wiederherstellen der Verbindung zwischen dem LED-Modul (2) und dem Kühlkörper (3) auf. Ferner weist die
Leuchte ein optisches Element (4), beispielsweise einen Entblendungstubus oder einen Reflektor auf, wobei das optische Element (4) derart an dem
LED-Modul (2) gehalten ist, dass es ohne Werkzeug von dem LED-Modul (2) reversibel gelöst werden kann.
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